

 ¡Inscríbese acá!
Inscripciones abiertas para 2023

EL DESATRASE: LO QUE SE PERDIÓ DURANTE VACACIONES

Enero 09, 2023

[Edgar Quintero Herrera](#)



Con el puente de Reyes las fiestas en Colombia terminan oficialmente. El país empieza a funcionar en pleno y nuestro periodismo también. En La Silla seleccionamos las noticias más importantes de las últimas semanas para que empiece el 2023 bien informado.

— El presidente Petro anunció un cese al fuego con el ELN que nunca se pactó

Lo hizo el 31 de diciembre, cerca de la media noche, [a través de su cuenta de Twitter](#). El "cese bilateral" incluía otros cuatro grupos criminales: La Segunda Marquetalia, las disidencias del Estado Mayor Central, las Autodefensas Gaitanistas de Colombia (AGC) y las Autodefensas de la Sierra Nevada.

Sin embargo, tres días después del trino de Petro, [el equipo negociador del ELN lanzó un comunicado desmintiendo al presidente](#). "La Delegación de diálogos del ELN no ha discutido con el Gobierno de Gustavo Petro ninguna propuesta de Cese al Fuego Bilateral", dice el documento.

Después del comunicado del equipo negociador del ELN, la fragilidad del

TAMBIÉN PUEDES LEER



Las promesas en el aire que Petro deberá aterrizar en el 2023

Enero 03, 2023



anuncio de Petro se vio más expuesta.

Por un lado, los altos mandos militares no recibieron una notificación oficial del supuesto acuerdo y se enteraron de la decisión por las redes sociales, según [Cambio y La W](#).

Y por otro, Otty Patiño, jefe de la delegación del Gobierno en la mesa con el ELN, no fue consultado y se enteró por el trino de Petro. Supo del decreto que establecía las condiciones del cese bilateral el 1 de enero. [En entrevista con La W](#) aseguró que se trataba de una "propuesta" que sería discutida en el segundo ciclo de negociaciones con la guerrilla. "El presidente lo puso como un mensaje de urgencia", dijo.

El control de daños lo hizo el ministro del Interior Alfonso Prada, portavoz oficial del Gobierno. El 4 de enero, junto al ministro de Defensa, Iván Velásquez, y el alto comisionado para la Paz, Danilo Rueda, anunció que el decreto del cese al fuego con el ELN estaba suspendido hasta el reinicio de las negociaciones en México. Prada explicó que el decreto fue una respuesta a la tregua decembrina decretada unilateralmente por la guerrilla. La improvisación que mostró el gobierno en este tema tan delicado provocó todo tipo de críticas.

— La inflación rompió los pronósticos de MinHacienda y el BanRep

En diciembre del 2022 el Índice de Precios al Consumidor (IPC) llegó a 13,2%. El Ministerio de Hacienda y el Banco de la República esperaban una inflación anual del 12,2% y el 12,3%, respectivamente.

El dato que mide el crecimiento generalizado de los precios no era tan alto desde 1999, cuando el país estuvo en una de sus recesiones económicas más profundas.

Los precios de los alimentos y las bebidas no alcohólicas presentaron las mayores variaciones. Esto impacta sobre todo a los hogares más pobres y vulnerables, quienes gastan una mayor proporción de sus ingresos en alimentación. Los restaurantes, la electricidad y la compra de vehículos fueron tres de los bienes y servicios que más jalaron la inflación.

[Les recomendamos esta explicación sobre un fenómeno del que seguro hablaremos durante todo el 2023.](#)

— Gobierno Petro no concretó la compra de los nuevos aviones de combate

El 2 de enero el ministro de Defensa, Iván Velásquez, informó que el Conpes que autorizaba la compra venció. Lo hizo sin haber logrado concretar ningún negocio para reemplazar a los viejos aviones Kfir, cuyas primeras unidades fueron adquiridas en 1989.

El objetivo del Gobierno es comprar una flota de 16 aviones. Su monto puede alcanzar los 15 billones de pesos, más del doble del presupuesto anual de una ciudad como Medellín. La idea, según dijo Petro para responder a las críticas de los petristas a una inversión que rechazó cuando la iba a hacer el anterior gobierno, es encontrar una estructura de pagos que no afecte la inversión en los ambiciosos programas sociales del Gobierno.

En la mesa hay por lo menos tres opciones: el Gripen de Suecia, el Rafale de

Una mesa hay por lo menos tres opciones: el empuje de Ucrania, el marale de Francia y el F-16 de fabricación estadounidense. Cada uno con sus implicaciones financieras y geopolíticas.

[Les recomendamos esta historia con todos los detalles de una operación que está en el corazón de la Seguridad Nacional.](#)

— **Ecopetrol** solicitó un permiso a Estados Unidos para hacer negocios con Pdvsa

Ecopetrol busca obtener un permiso especial para hacer negocios con Pdvsa similar al que tiene Chevron, la petrolera estadounidense. El objetivo es reactivar los acuerdos comerciales entre las dos compañías estatales. Entre ellos, la importación de gas desde Venezuela.

El inconveniente es que la petrolera venezolana está bajo un régimen de sanciones que de facto impide los negocios con empresas colombianas.

Desde el 2004 existe un acuerdo entre Colombia y Venezuela para importar y exportar gas a través de sus petroleras estatales. Fue interrumpido en 2015 por las sanciones de Estados Unidos.

En noviembre del 2022, durante la moción de censura a la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, **Ecopetrol** [tuvo que responder por una asesoría jurídica que contrató para la importación de gas natural de Venezuela](#). El contrato fue revelado por Carolina Arbeláez, representante por Bogotá de Cambio Radical.

— Petro sancionó la ley que crea el Ministerio de Igualdad

El evento de la sanción presidencial fue el 4 de enero en Istmina, Chocó. El presidente llegó con más de cinco horas de retraso al municipio, donde lo esperaba la vicepresidenta y futura ministra de la Igualdad, Francia Márquez.

Petro habló sobre el simbolismo de firmar la ley que crea el Ministerio en el Chocó, uno de los departamentos más pobres de Colombia. "Este país nunca ha tenido políticas para disminuir la desigualdad. Hemos encontrado algunas relativamente exitosas para superar la pobreza. Pero no es lo mismo", dijo.

[Les recomendamos esta historia sobre cómo aterrizó el Ministerio de la Igualdad.](#)

— Colombia y Venezuela abrieron el paso vehicular por la Frontera

El evento simbólico fue realizado en el puente de 'Tienditas', rebautizado como 'Atanasio Girardot', la infraestructura más moderna que conecta al departamento de Norte de Santander con el Estado del Táchira. Una caravana de más de 50 vehículos cruzaron el puente, inutilizado por el conflicto diplomático entre los dos países.

La delegación colombiana fue liderada por el ministro de Comercio, Germán Umaña, y el ministro de Transporte, Guillermo Reyes, dos de los hombres claves en [la normalización de las relaciones diplomáticas con Venezuela impulsada por el Gobierno Petro](#). Del lado venezolano estuvo presente Freddy Bernal, el hombre fuerte del régimen chavista en el Táchira.

Napa(s)

- **Renuncian altos funcionarios del Icbf cercanos a Concepción Baracaldo.** El último en hacerlo fue José Antonio Parrado, exsecretario general de la entidad. Juan Carlos Urrutia, exsubdirector de la entidad, renunció unos días antes de Parrado. Los dos duraron poco más de tres meses en sus cargos y tenían vínculos con Baracaldo vía la Alcaldía de Chía, donde ella fue secretaria de Planeación (2004-2007). Baracaldo ha sido objeto de críticas por su falta de experiencia para el cargo [y sus vínculos con la primera dama, Verónica Alcocer](#).
- **Roces en el Gobierno por la eliminación de las OPS.** Una circular pública fijó un plazo de cuatro meses para acabar con los contratos de prestación de servicios en el Estado. La firmaron los directores del Departamento de Función Pública y el director de la Escuela de Administración Pública (Esap). Pero después de que el ministerio de Trabajo —que tampoco fue consultado antes de expedir la circular— le enviara una carta a Presidencia sobre los inconvenientes para cumplir la circular en sólo cuatro meses, crearon tantas excepciones que en la práctica seguirá rigiendo el contrato de prestación de servicios.
- **Joe Biden nominó a Jean Elizabeth Manes como embajadora gringa en Colombia.** Manes es una diplomática de carrera y actualmente es asesora civil del Comando Central del Ejército de Estados Unidos. Fue embajadora en El Salvador entre el 2016 y el 2019. [Lea esta historia sobre la próxima embajadora](#).

ÚNASE A LOS SUPERAMIGOS

El periodismo independiente que hace La Silla Vacía se financia, en parte, con contribuciones de nuestros lectores. Conviértase en SuperAmigo de La Silla, para que podamos seguir escribiendo sobre cómo se mueve el poder en Colombia. [Adquiera su membresía aquí](#).

Compartir    

  0

 ¿Qué está buscando?

Antioquia

Gustavo Petro

Bogotá

Pacífico

Caribe

Elecciones 2023

[Pauté con nosotros](#)

[Preguntas frecuentes](#)

[Políticas de Uso de Datos](#)

[¿Qué es La Silla Vacía?](#)

La Silla  Vacía.

Síguenos:    